



LOS GENERALES DEL REGIMEN.
Malú Sierra; Elizabeth Subercaseaux y Raquel Correa.
Editorial Aconcagua.

Aunque nos sentimos mucho más cómodos en el papel de preguntar que en el de contestar y pese a que esto de convertirnos por un momento en sujetos de la noticia nos cohíbe sobremodo, voy a tratar de responder algunas curiosidades que ustedes pueden tener, siguiendo el más tradicional y simple esquema del cuestionario periodístico: el del qué, quién, cómo, cuándo, dónde, por qué y para qué.

El qué es un libro, se llama "Los Generales del Régimen" y es una recopilación de entrevistas periodísticas.

El quién, en este caso el quíenes: por un lado una treintena de generales y almirantes que han desempeñado o desempeñan en estos diez años distintas labores de gobierno;

desde la Presidencia de la República... hasta la potestad legislativa en la Junta de Gobernación, pasando por el manejo de la economía, de las relaciones exteriores, la seguridad nacional, las universidades, la organización social, laboral, y política del país.

Por otra parte, nosotros, sus autoras, tres periodistas que nos encargulemos de declararnos independientes en su más amplio y profundo sentido: Malú Sierra, Elizabeth Subercaseaux y yo, reclamemos y proclamamos ese honor.

El dónde: Todas las entrevistas aquí recopiladas se publicaron oportunamente en diferentes medios de información. Quisiera nombrarlos porque, si algún mérito tienen estas entre-

Pluma y Pincel Enero - 79
10/12. 1980
Enero - Febrero 1984

LIBROS

vistas, parte importante de ese posible mérito le corresponde a los diarios y revistas que las publicaron originalmente. Son (por orden de cantidad) revista "Cosas", diario "El Mercurio", revista "Ecología", diario "La Tercera" y revista "Vida".

—¿Cuándo? Durante estos diez años.

—¿Cómo? Es un simple trabajo de recopilación. Las entrevistas han sido reproducidas textualmente, tal y como se hicieron y difundieron en su momento. Sólo se les ha quitado —en algunos casos— párrafos referentes a cuestiones que han perdido validez por el paso del tiempo. En algunos casos, también, hemos considerado necesario agregar alguna referencia o completar situaciones que, al momento de la entrevista, estaban inconclusas, lo cual se advierte con toda claridad en la obra.

—El por qué y para qué son las preguntas más difíciles de responder, en este caso. Puede ser que cada una de nosotros y la Editorial Aconcagua, por su parte, hayamos tenido distintas motivaciones. Pero estoy segura de que nuestro objetivo común no ha sido, en modo alguno, una simple cuestión de vanidad. No nego, sin embargo, que nos resulta una emotión (muy difícil de describir), que nuestro trabajo se escape del olvido y de la polémica, por

tiempo, al menos, resaltando en un libro...

Pero, no es para nuestro solaz que se hizo, por supuesto.

Pensamos que quien lo lea podrá tener una visión bastante completa de la historia política de estos diez años, contada por algunos de sus más destacados protagonistas... Aquí, a través de nuestras preguntas, está interpretada la inquietud de la opinión pública, muchas veces. En otras ocasiones, aquí está la chispa que dio vida a esa inquietud. Porque el trabajo periodístico no es, como muchos creen, sólo un espejo que refleja realidades dadas. Sigue siendo, además, una linternita en la noche una ventana que se abre un empujón a alguna puerta entomada y, a veces, una idea que se sopla al corazón del hombre.

Si así hemos logrado hacer... nos sentimos felices y agraciadas, por haber sido periodistas en este tiempo. Y, si ahora, con la lectura de estas entrevistas a diversos personajes responsables del quehacer nacional, el lector consigue construirse una visión clara de lo que ha sido este período de nuestra vida, nosotros nos sentiremos, súgicamente felices y orgullosas.

Raquel Correa

Los generales del régimen [artículo] Raquel Correa.

Libros y documentos

AUTORÍA

Correa, Raquel, 1934-2012

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los generales del régimen [artículo] Raquel Correa. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa